

Conseil communal du 2 septembre 2019

*Question orale sur la politique de la majorité PS-MR-NV  
pour lutter contre l'échec scolaire à Verviers et soutenir les écoles des devoirs*

Chers membres du collège,

C'est la rentrée des classes et ce début du mois de septembre voit une nouvelle année académique débiter dans notre commune. Cela signifie pour les parents et les enfants le retour vers le chemin de l'école. Comme chaque année, certains élèves, malgré leurs efforts et ceux de leurs parents, ne parviennent pas à acquérir les connaissances pour réussir leur année. Cela constitue un choc qui peut avoir un impact sur la vie de l'élève. Il convient donc à notre assemblée de trouver des solutions à la problématique de l'échec scolaire.

Mon intervention, à l'attention de Madame l'Échevine de l'Instruction publique, vise donc à mieux connaître l'état des lieux de l'échec scolaire à Verviers, son évolution et les solutions mises en place par la majorité PS-MR-NV.

Ecolo formule trois propositions pour lutter contre l'échec scolaire :

- assurer via un tableau de bord que chaque enfant puisse avoir accès à du soutien scolaire, idéalement à proximité de son école ou de sa maison. **Pouvez-vous donc nous dire combien d'élèves sont en demande de soutien scolaire et combien de places existent dans les différentes infrastructures ? Le nombre d'encadrants est-il suffisant ? Peut-on à ce jour répondre à toutes les demandes ? Sinon, quelles alternatives prévoyez-vous ?**

- Identifier les besoins du secteur, avec les directions d'écoles, et voir quelles sont les priorités pour lutter contre l'échec scolaire. **Pouvez-vous nous expliquer les demandes et les priorités du secteur ? Y a-t-il des spécificités à Verviers ?**

- **Utiliser les espaces publicitaires disponibles pour la Ville de Verviers pour lancer un appel à bénévoles**, et renforcer ainsi nos structures d'aide scolaire. La participation citoyenne, c'est aussi cela. Il faudra bien entendu veiller à informer et à former les bénévoles pour assurer la qualité du soutien aux élèves.

Enfin, dans votre Déclaration de Politique Communale, Ecolo avait pointé cette phrase en matière de soutien scolaire et de lutte contre l'échec scolaire :

« Assurer un partenariat entre une école des devoirs et chaque école communale ; »

**Nous souhaitons savoir où en est la concrétisation de ce partenariat** qui devrait d'ailleurs se retrouver dans le Plan Stratégique Transversal que votre majorité devra nous présenter en ce mois de septembre 2019. Nous souhaitons aussi que les moyens financiers soient augmentés dans le budget 2020.

À travers cette intervention qui se veut constructive, Ecolo Verviers veut développer des solutions structurelles pour renforcer la réussite scolaire pour l'ensemble des élèves des écoles de notre commune, dans une optique de réduction des inégalités, d'autonomie et d'émancipation personnelle.

Pour le groupe Ecolo Verviers,  
Hajib EL HAJJAJI, Chef de groupe